
Verbale riunione Comitato del Raggruppamento Scientifico Nazionale 3 
 
I rappresentanti locali del Raggruppamento Scientifico Nazionale 3 si sono riuniti alle 9:00 del 
11 Marzo 2022 attraverso il sistema GMeet. 
 
Presenti alla riunione: 
Gabriele Cremonese (OA Padova) 
Stavro Ivanovski (OA Trieste) 
Vito Mennella (OA Capodimonte) (Presidente) 
Alessandro Mura (IAPS Roma) 
Paolo Romano (OA Catania) 
 
Discussione sulle proposte di finanziamento della Ricerca Fondamentale 2022 in INAF 
e sulle schede per la stesura del PTA 2022-2022 
 
Il CSN3 si è riunito per discutere delle proposte di finanziamento e dell’attività in corso per la 
compilazione delle schede utili alla stesura del PTA. Dopo ampia discussione sono emerse le 
seguenti criticità o punti che necessitano un chiarimento: 

1- Il sistema consente che una scheda abbia più schede madri di riferimento. Questo 
crea confusione nel corretto computo dell’FTE e del finanziamento delle schede madri, 
in quanto l’inviluppo complessivo è falsato dalle schede figlie che contribuiscono ad 
altre madri. 

2- Nel bando per il finanziamento della Ricerca Fondamentale 2002 in INAF si dice che 
“ogni ricercatrice/ricercatore o associato può essere Proponente Principale (Principal 
Investigator, PI) al massimo di una proposta tra i canali di finanziamento delle Tabelle 
1 e 2”, ma non è chiarito se si può essere contestualmente PI di una proposta tra i 
canali di finanziamento delle Tabelle 1 o 2 e di una proposta relativa alla Terza 
Missione. 

3- Attualmente le FTE esposte nelle richieste di finanziamento risultano come FTE 
potenziali ma senza alcun tetto massimo. Questo comporta il rischio di finanziare più 
proposte con l’impegno di FTE che non potrebbe essere mantenute realmente. Inoltre, 
diventa difficile considerare l’FTE come un buon criterio di cui tener conto nella 
valutazione delle proposte da parte delle commissioni perché un ricercatore può 
impegnare un FTE massimo per qualunque proposta. 

4- Alcuni proponenti stanno considerando le stesse FTE già esposte nelle schede per la 
stesura del PTA anche nelle FTE esposte nelle schede per le richieste di 
finanziamento, presupponendo che parte del lavoro indicato nelle schede per PTA 
possa essere relativo ad attività particolari non finanziate. Sembra utile che anche in 
questo caso si possa avere un modo di operare univoco da parte di tutti i proponenti. 

5- Sarebbe auspicabile conoscere i nomi suggeriti alla Direzione Scientifica da parte degli 
altri CSN per la composizione delle commissioni che valuteranno le proposte di 
finanziamento della Ricerca Fondamentale 2022 in INAF. 

6- In vista dell’elaborazione delle schede per il PTA riteniamo necessario un chiarimento 
da parte della Direzione Scientifica per l’individuazione dell’RSN di riferimento per i 
progetti e i programmi su tematiche relative agli esopianeti ma con possibili agganci e 
riferimenti all’Astrobiologia. Fermo restando la posizione assunta lo scorso anno dal 



nostro CSN, riteniamo utile e necessario avviare a tal proposito un’ampia discussione 
sull’argomento con la Direzione Scientifica. 

 
Sulla base dei punti sovraesposti Vito Mennella e Paolo Romano si fanno carico di farsi 
portavoce di queste istanze nella prossima riunione dei presidenti e deputy dei CSN. 
 
La riunione ha avuto termine alle 10:00.  
 
 
 
 
 
 


